

LA UNIÓN CENTROAMERICANA PROCLAMADA EN GUATEMALA ES AHORA UNA CONSIGNA IMPERIALISTA

El viejo tema de la Unión Centroamericana se ha veuelto a suscitar con motivo de la reunión de la ODECA en la Antigua ciudad de Guatemala. En un ambiente en que lo menos que reinó fué espíritu uninioista, los cancilleres adoptaron una resolución que en uno de sus párrafos reza como sigue: "declarar con firmeza el propósito de continuar los esfuerzos hasta lograr la unión de Centro América".

Queremos decir sin ambages qué pensamos nosotros sobre la mencionada "Unión", tan "firmemente" declarada en Antigua.

De una parte, nos parece evidente que la consigna de la Unión Centroamericana es una consigna procedente del extranjero, una consigna emanada de Washington, por entero ajena a la voluntad de nuestros pueblos. Por tanto, la Unión Centroamericana proclamada en la Antigua Guatemala forma parte de la política imperialista norteamericana, es un aspecto de la política de dominación y sujeción de los pueblos centroamericanos por el Imperialismo Yanqui. Por eso, no debe extrañarnos que los gobernantes más sumisos al imperialismo, aquellos que son hechura del Departamento de Estado y de las empresas monopolistas que nos explotan, como es el caso de Castillo Armas, se hayan constituido en paladines unionistas. Estados Unidos esperan que una eventual unión centroamericana facilitaría su tarea de convertir la economía del istmo en una economía colonial, de apoderarse de todas sus riquezas naturales y de convertir nuestros hombres en reservas de sus fuerzas armadas y nuestros territorios en bases militares.

De otra parte, debemos declarar que ni ahora ni nunca podrá ser positiva la unión de nuestra pequeña nacionalidad con otras, si tal unión no se base en el principio de la libre determinación de los pueblos.

Lo anterior significa que los acuerdos y las resoluciones de conferencias como la de la ODECA suenan a hueco, pues en ellas no se expresan los sentimientos de los pueblos que se dice representar, sino los intereses de las camarillas militares y de terratenientes que detentan el poder en estos países, camarillas por entero vendidas al imperialismo yanqui.

No es de extrañar, por tanto, que uno de los primeros acuerdos de la ODECA haya sido el de pedir a los gobiernos que "prohiban el funcionamiento, organización y propaganda del Partido Comunista y de toda asociación que tienda hacia el "comunismo".

La proclamación de los fines democráticos de la ODECA resulta una simple pantalla para ocultar el fin primordial de aherrojar aún más las libertades de nuestros pueblos y, especialmente, el fin de reducir a la impotencia a la fuerza rectora de todos los movimientos de Liberación

Nacional: la clase obrera y su partido político.

La lucha contra la ODECA y contra el unionismo centroamericano dirigido desde Washington, constituye ahora una de las tareas más importantes y urgentes de las organizaciones democráticas de la América Central.

La tesis expuesta no se opone, sino que por el contrario patrocina, todo acuerdo que tienda a ampliar el marco de cooperación económica y cultural de nuestros pueblos. Pero para lograr acuerdos comerciales y de intercambio cultural no hace falta la ODECA.

EL SINIESTRO SENADOR Mc.CARTHY CLAMA POR LA GUERRA EN ASIA

En los Estados Unidos, los agitadores guerrilleros siguen protestando contra la política de paz que inspiró la reunión de los Cuatro Grandes en Ginebra. Entre ellos se destaca el tristemente célebre y siniestro senador Joseph R. Mc.Carthy. En una declaración que International New Service difunde y que publica "La República", Mc.Carthy dice que los Estados Unidos deben dar aliento a la agresión en Asia para que el Vietnam del Sur se lance contra el Vietnam del Norte, Chan Kay Shek ata-

que a la China Popular y Singman Rhee avance hacia el Norte del Paralelo 38. Los Estados Unidos, según Mc.Carthy, deben ayudar a los agresores y lanzar a los pueblos de Asia a los horrores de una guerra atómica.

Pero dichosamente, contra el pensamiento asesino de todos los Mc.Carthy de los Estados Unidos y del resto del mundo, se levanta el poderoso sentimiento de los pueblos que luchar por la paz, y que están dispuestos a que de Ginebra salga realmente el camino hacia la paz.

A.M.C. llama a todas las mujeres a dar su apoyo al mitin contra la carestía de la vida

San José — Agosto 23 de 1955 —
Señor
Director de "ADELANTE"
Pte.

Distinguido señor:

Por este medio solicitamos a Ud. un espacio en su periódico, para hacer público nuestro apoyo decidido, al mitin popular que se prepara como protesta contra el alza desmedida de todos los artículos de primera necesidad.

El Comité Ejecutivo de la Alianza de Mujeres Costarricenses, acordó en su sesión del lunes 22 de Agosto, llamar a todas las mujeres y muy especialmente a las amas de casa a participar en este acto, pues ya se hace necesaria la protesta más vigorosa de parte de las mujeres que tenemos que soportar este terrible problema que se agudiza cada día más.

Como Ud. sabe, han subido to-

dos los impuestos, las medicinas, la carne, la leche, las tarifas eléctricas, la vivienda, las frutas y las verduras, hasta un punto en que se hace imposible ya ajustar nuestros presupuestos familiares.

Esto nos obliga a todas las amas de casa, a reclamar del gobierno medidas efectivas, que pongan término a este pavoroso problema nacional.

En consecuencia, la AMC dará todo el apoyo al mitin que se prepara para el 4 de setiembre próximo.

Mucho agradecemos a Ud., una nota informativa al respecto.

Atentamente.

Por Alianza de Mujeres
Costarricenses
Maria A. de Mata
PRESIDENTE

Cecilia de Dobles
Secretaria de Correspondencia